

Preocupan "falsos positivos" y nuevas bandas

# ONU entregó informe de DDHH en Colombia

REDACCIÓN  
AGENCIAS

La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas en Colombia admitió ayer que, además de las tasas de mortalidad derivada del conflicto armado, le preocupan los "falsos positivos", la aparición de nuevas bandas criminales con jerarquía paramilitar y el desplazamiento forzado.

"Los índices de mortalidad ligados al conflicto han disminuido pero no así la tasa del desplazamiento", señaló Javier Hernández, representante adjunto de esa Oficina en Colombia.

Hernández presentó junto con el nuevo representante de esa agencia en Bogotá, Christian Salazar, el "Informe sobre la situación de los Derechos Humanos y el Derecho Internacional Humanitario en Colombia" correspondiente

a 2008.

Para los dos diplomáticos, los "falsos positivos", las ejecuciones extrajudiciales de civiles por la Fuerza Pública para presentar a las víctimas como guerrilleros "muertos en combate", se constituyeron en 2008 en la principal mancha del Ejército en la lucha contra los grupos armados.

En el informe se consigna que la Fiscalía investiga un total de 716 casos que han dejado 1.171 víctimas mortales, de ellos 1.078 hombres, 93 mujeres y 50 menores de edad.

En 2008 se registraron 81 casos, que investiga la Fiscalía y "que no son aislados, sino una práctica muy extendida cometida por un importante número de unidades militares a lo largo del país", añade el documento.